



# Relaciones sólidas en favor de la profesión y del transporte aéreo

Uno de los objetivos del COPAC es contar con una profesión cualificada, respetada y valorada por su nivel de responsabilidad, por sus competencias y atribuciones profesionales y por la calidad del servicio que presta a los usuarios y a la sociedad.

Cada piloto, a nivel individual, ejerce la profesión desde el contexto de su operador y en base a su conocimiento y experiencia. Pero como profesión, todos los pilotos formamos un colectivo regido por principios operacionales y deontológicos similares. Esa colectividad es la que desde hace 25 años representa el COPAC en el ámbito profesional, aportando valor al conjunto del transporte aéreo y trabajando para lograr la consideración y reconocimiento de nuestro desempeño.

Una parte importante de esa labor se ha basado en la creación de relaciones institucionales sólidas y de interés en las que el criterio de los pilotos sea tenido en cuenta y la colaboración permita poner en marcha proyectos e iniciativas para mejorar la aviación y la profesión.

Recientemente el COPAC ha suscrito un protocolo con la Dirección General de Aviación Civil que formaliza una colaboración existente desde hace muchos años y muestra el valor de la labor de representación de los colegios profesionales en las relaciones con la Administración.

Contamos también con acuerdos y protocolos de actuación común con las principales entidades del sector aéreo, como Enaire, Aena o Aemet, organizaciones que valoran el punto de vista independiente, profesional y cualificado del COPAC y sus aportaciones en favor de la mejora de la

seguridad aérea, la eficiencia y la sostenibilidad.

Otro ámbito en el que el COPAC ha trabajado desde su fundación es la formación, lo cual nos ha llevado a colaborar con varias universidades tanto en actividades académicas como en proyectos de investigación e innovación, como la Universidad de Murcia o la Universidad Complutense de Madrid.

Los colegios profesionales son igualmente entidades con las que tenemos contacto y relación. En este plano quiero destacar la relación privilegiada con la Organización Médica Colegial y su aporte de calidad y profesionalidad al Programa de Ayuda Integral para los Pilotos en España (PAIPE).

En definitiva, en estos años el COPAC ha construido relaciones sólidas, fructíferas y constructivas que posicionan a la profesión de piloto y revierten en beneficio de la misma. Como decano del COPAC creo que es una de las formas más valiosas de representar a la profesión.

Quisiera finalizar con una constatación reciente de la consideración hacia el colegio profesional y hacia nuestra profesión. En los últimos meses, con motivo del XXV Aniversario del Colegio, ha sido muy gratificante comprobar cómo entidades como la ONCE o el Museo de Aeronáutica y Astronáutica y empresas como Airbus o Enaire han mostrado una total disposición a colaborar con el COPAC y han abierto sus puertas a las visitas de los colegiados, con una atención excelente que desde estas líneas agradezco como decano y como colegiado. •

*Carlos San José, decano del COPAC*